
第 463 回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

令和２年５月 25 日（月）～５月 26 日（火） 

    

 審議スケジュール 

順番 氏名 日時 

１ 齊藤 謙 令和２年５月25日（月）14:00～15:00 

２ 菊池 ユウ子 令和２年５月25日（月）15:15～16:45 

３ 五十嵐 のぶ代 令和２年５月26日（火）10:15～11:15 

４ 内宮 眞 令和２年５月26日（火）13:15～14:00 

５ 大久保 牧子 令和２年５月26日（火）14:40～15:40 

６ 遠藤 隆 令和２年５月26日（火）15:50～16:40 

 

２  場 所 

岩手県庁 P-1 会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（６名） 

遠藤 隆     会長 

五十嵐 のぶ代  委員 

内宮 眞     委員 

大久保 牧子   委員 

菊池 ユウ子   委員 

齊藤 謙     委員 

      

（２） 県側（３名） 

    若者女性協働推進室  

特命参事兼青少年・男女共同参画課長   高井 知行 

主  査   髙橋  省一 

主  事   本山 博仁 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

髙橋主査の司会により開会。 

（２） 審議会成立 

事務局から、６名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23 条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 



（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が五十嵐委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【事務局】 

条例第 10 条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類４冊）を説明。 

 

 ― 各委員審査 ― 

 

【齊藤委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番は、性についての表現が身近に感じるものでした。 

  ２番は、間違ったスマホの使い方、SNS の不正、有害 YouTube の紹介等、

具体的に示されていてよろしくない内容になっていました。 

  ３番は、コロナ時代における詐欺、窃盗、不正受給の方法、性についての

写真や大麻についての表現などがありました。 

  ４番は、１番同様、性についての表現が身近に感じるものでした。また、

芸能人の一瞬の画像を切り取っての表現、文章による表現など、性について

の表現が多くありました。 

 

【菊池委員】 

  全冊指定でお願いします。 

１番は、合法セックスドラッグという、簡単に手に入って加工して利用で

きる、真似しやすい方法について書かれていました。 

２番は、悪いことがすぐできる指南書になっていて、ドアロックの解除、

スマホでの盗聴、偽札の製造など、青少年についついやってみようと思わせ

る内容が良くないと思います。 

３番は、女子アナや芸能人の瞬間を切り取っていて、隠し撮りを推奨する

ような内容になっていました。また、日本の名刀・妖刀に関する記載があり、

歴史的人物の写真を使ってそそる内容にしていることが気になりました。 

４番は、コロナを使った詐欺や不正受給のほかに、ドラッグバブルに関す

る記載があり、簡単に薬物が手に入るように書かれていました。 

全体的に、性描写がひどく、女性を蔑視している印象を受けました。 

質問ですが、最近だとコンビニエンスストアなどでは、不健全図書が見る

ことができないように閉じられていると思いますが、これらの図書類は、誰

でも手に取って見ることができる状況になっていたのですか。 

 

【事務局】 

  コンビニエンスストアによっては、テープで留めるなど工夫しているとこ



ろが増えてきましたが、今回購入した雑誌類は、そのまま誰でもページを開

いて見ることができる状態で陳列されていました。 

 

【五十嵐委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  ２番は、パソコンやインターネットに関する記載があり、犯罪につながる

恐れがあると考えます。 

  １番から４番を通じて言えることは、これらは成人誌コーナーに置くべき

であり、お店側が本を見て成人誌コーナーに区別して置くようになればいい

と思います。 

  3 番と 4 番は、コロナに便乗したドラッグや性風俗に関する記載があり、青

少年の健全育成を妨げるものだと思います。 

  インターネットに関して、青少年にも得手・不得手があり、紙媒体を好む

青少年もいると思うので、継続して青少年の健全育成を妨げないように注視

していく必要があると思いました。 

 

【内宮委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  全体的に性的刺激を与えるものが多かったように感じます。 

  ２番は、アダルトサイトや性的行動に結びつくサイトなど、違法に結びつ

くものの紹介が多くありました。 

  ３番は、女性の裸体の写真が多数ありました。 

  ４番は、隠し撮り、薬物、やくざなど、青少年が興味をそそられるような

ものが満載でした。 

 

【大久保委員】 

  全冊指定でお願いします。 

３番、４番は、わいせつ性のある記事や写真を多く掲載されているにもか

かわらず、一般的な週刊誌のような表紙になっていて、青少年の手に届きや

すいことが問題だと思いました。内容は、写真や本人の語りなどといった模

写で、青少年の性的感情を刺激するものでした。 

  １番、２番は、刑罰法規に触れる行為を模倣できるように、具体的に模写

していることが問題だと思います。合法ドラッグについては、個人輸入代行

者を紹介していることや、市販薬の誤った使用方法を詳細に記載していまし

た。さらに、新型コロナウイルス感染症対応に講じて、犯罪行為を促すよう

な記事もありました。これは、薬物乱用行為につながります。 

  インターネットの利用率がほぼ 100％となる青少年が、誤った情報を正し

く認識できず、犯罪行為に至ることがないよう対応が必要だと考えます。 

 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

【遠藤会長】 

 皆さんと同じように、全冊指定でお願いします。 

以上、審議会としましては、全冊指定ということで答申させていただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定は、令和２年７月 17 日（金）に開催予定として、詳細は後日連

絡する旨説明。    

 


